

Des orignaux ... originaux !

Saviez-vous que le plus gros des cervidés, dont le nom scientifique est Alces, a déjà emprunté le chemin du Tour du Lac Gravel. Eh oui, quelques privilégiés ont pu voir cet animal, que l'on appelle « le roi de nos forêts », gambader sur la route. Vous aurez sans doute deviné qu'il s'agit de l'original. Malgré sa taille comparable à celle du cheval et son imposant panache, ce n'est pas le mâle qui choisit la femelle durant la période de rut, mais bien l'inverse. Elle émet des cris qui peuvent être entendus à plus de 3km de distance afin qu'il vienne à elle. Madame décide alors si elle s'accouple ou pas avec Monsieur. Toutefois, une chose est encore plus surprenante, c'est que la femelle peut être trait pour son lait.

Incroyable, mais vrai. Il est possible de domestiquer les orignaux pour en faire une production laitière. Vraisemblablement, ce lait aurait un effet thérapeutique sur les personnes qui le consomment en raison de l'alimentation très particulières des orignaux qui se composent d'une variété de branches et de brindilles. Il est donc préférable, pour ce type d'élevage, de laisser les orignaux en liberté pour se nourrir afin de conserver l'effet thérapeutique du lait et de ne pas raccourcir drastiquement leur durée de vie.

Vous en apprendrez davantage en allant fureter dans une ferme expérimentale, lancée en 1949, que l'on retrouve à Kostroma Oblast en Russie. En visionnant une courte vidéo produite par BBC News, «Lait d'original, ça existe, moose milk so soon !», vous apprendrez comment on invite la femelle original à entrer dans l'étable à l'heure de la traite. Vous verrez comment on les élève, les nourrit et les repère dans leur habitat naturel. Vous comprendrez alors que "domestication" ne veut pas dire "captivité" et que les orignaux reviennent pour la nourriture et l'amour que leur prodiguent leur éleveur laitier.

En lisant un article, paru dans la revue Aventure du printemps 2010, vous découvrirez que l'idée de créer un tel type d'élevage émane de la création de réserves d'orignaux qui devaient être utilisés comme cavalerie pour la deuxième guerre mondiale. Du même coût, vous vous instruisez sur la mission de la ferme (production de lait et de fromage, récolte des bois, attraction touristique, vente d'orignaux) et sur la manière de vous y prendre pour opérer ce genre d'entreprise au Québec le cas échéant.

Les gens ont été très inventifs jusqu'à maintenant pendant la pandémie, alors si vous avez l'esprit d'entrepreneurship ne craignez pas d'innover et de nous sortir des sentiers battus.

